



仲間と共に楽しむ活動を

本市には、7つの読み聞かせボランティアグループが活動しています。その連絡会で代表を務めるのは、「ブーたんの会」発起人の久木田弘子さんです。

久木田さんは、小さい頃、旧志布志町で童話会の語りべをしていましたといふ父の影響もあり、教員として働く現役の頃から児童たちに民話の語りべをしていました。「子どもたちが目を輝かせながら話を聞いてくれるのがうれしかった」という久木田さんは、定年退職後には、近隣市の学校からの要望に応じ、先生方が朝のミーティングを行う

志布志町で童話会の語りべをしていましたといふ父の影響もあり、教員として働く現役の頃から児童たちに民話の語りべをしていました。「子どもたちが目を輝かせながら話を聞いてくれるのがうれしかった」という久木田さんは、定年退職後には、近隣市の学校からの要望に応じ、先生方が朝のミーティングを行う



▲枕崎小での読み聞かせの様子

先輩たちが繋いできたことを次の世代へ

立神地区老人クラブ連合会は、塩屋・田中・田畑・大堀地区それぞれの老人クラブからの協力により、292人の会員が活動しています。

学校応援団の活動としては、地域の子どもたちに戦争体験談や昔の遊び、昔の道具の使い方などの「経験」を伝えていく活動を行っています。活動のあと、立神老人クラブのもとに子どもたちからの感想や感謝の作文が届きます。会員の中には孫から感想が届く会員もいて、とても

楽しみにしているそうです。しかし、高齢化が進み、戦争の体験を伝えられる人や、昔の遊びを教えることができる人が少なくなっています。また、老人会を解散する公民館が増えていることもあり、活動に協力の方も減りつつあります。会長を務める戸床さんは「組織の在り方も検討しながらも、これまで立神地区の先輩方が語り継いできたことを途切れさせ代を担う子どもたちに自身の体験や枕崎の歴史を語り継いでいきたい」と話しました。

昔の遊び伝承、戦争体験講話等
立神地区老人クラブ連合会 会長
戸床 安孝さん

①戦争体験講話の様子 ②昔の遊び(手作り水鉄砲)を楽しむ児童 ③昔の道具(ちぎり)で鯉節の重さを図る児童

生まれも育ちも別府地区の駒水さんは、父が肺を患い、日赤病院や市立病院で大変お世話になつてないと振り返ります。父が働けない間は生活が苦しく、親戚や地域の方に助けてもらつたそうです。その経験から、できることをできるときに社会に貢献したいという思いが生まれたと話します。



▲ボランティアについて話す駒水さん

できることをできるときに



駒水 政則 さん

できることをできるときに



駒水 政則 さん

■「まくらざき学校応援団」ボランティアを募集しています

本市では、幅広い地域住民の参画を得て地域全体で子どもたちの学びや成長を支える、地域学校協働活動に取り組んでいます。

今回取り上げた「まくらざき学校応援団」活動のほか、さまざまな活動の様子を「地域学校協働活動だより」として毎月のお知らせ版やホームページで紹介しています。



▲ホームページはこちらから

■問合せ 生涯学習課生涯学習係 TEL 76-1286

わられるのが怖くて声をかけられずにいますが、活動の中では子どもたちと関わることができます」と話しました。

元気をもらう子どもたちとの関わり

毎週月曜日、古民家「たけのこ」に縫い物好きの5人の仲間が集まり、楽しくおしゃべりしながら朝市などで販売する作品を作っているグループ「たけのこ」。学校応援団の活動では、家庭科の授業で子どもたちにミシンの使い方を教えたり、郷土料理の作り方を教えたりしています。

代表を務める上金節子さんは「近所の道端で子どもに声をかけようと思っても、不審者と思



ミシンの操作指導
家庭倫理の会



ミシンの操作指導等
たけのこ



▲別府中でのミシン操作指導



▲桜山小でのミシン操作指導

われるのが怖くて声をかけられずにいますが、活動の中では子どもたちと関わることができます」と話しました。